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La mesure de la discrimination est un thème développé depuis les années 70 en économie. Les techniques 
employées reposent sur l'identification de groupes à risque (femmes, immigrés), puis la mesure des iné-
galités entre ce groupe et un groupe de référence, enfin le partage entre ce qui peut être expliqué par les 
caractéristiques individuelles et ce qui reste inexpliqué. Cette dernière partie est un indicateur de l’ampleur 
de la discrimination.
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Measuring discrimination has been an economic issue since the seventies. Basically the methodology re-
quires to define the group “at risk” (women, immigrants), then to measure the extent of the inequality (unem-
ployment, wage) between this group and the reference group. A part of this inequality may be explained by the 
individual characteristics. The “unexplained” part is considered as a proxy of the extent of the discrimination..
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